

Las bibliotecas de Pamplona dejan de comprar prensa en protesta por la censura

Los bibliotecarios delegan en el Consistorio que suministre la que "estime oportuna" Denunciarán ante el Defensor y otras instituciones la "injerencia" de que el Ayuntamiento prohíba 'Gara' y 'Berria'

Las bibliotecas municipales de Pamplona (Yamaguchi, Chantrea, Milagrosa, Etxabakoitz, San Pedro, San Jorge, Iturrama y Mendillorri) han decidido no comprar desde ayer los dos periódicos locales Diario de Navarra y DIARIO DE NOTICIAS, ni tampoco los dos de mayor tirada nacional (El País y El Mundo) una decisión adoptada "a la espera de que el Ayuntamiento suministre la prensa que considere oportuna", y que responde a la prohibición de la concejalía de Cultura del Consistorio pamplonés de que se adquieran los periódicos Gara y Berria. Los bibliotecarios han tomado esta postura a expensas de que "se modifiquen los convenios que respaldan tal proceder" del Ayuntamiento, que consideran "un preocupante acto de censura", que ataca "de manera frontal la neutralidad y la libertad de la biblioteca". Añaden que, visto lo ocurrido, permanecen además "a la espera de que el Ayuntamiento decida también qué revistas, qué libros, qué videos, qué discos, y qué filtros quiere poner en Internet para ejecutar el presupuesto que aporta como le venga en gana". Porque, según señalan, "quien paga manda".

En todas las bibliotecas se colgó ayer un cartel en el que podía leerse La prensa no es responsabilidad de los bibliotecarios. La presidenta de Asociación Navarra de Bibliotecarios (Asnabi), Asun Maestro, defendió que la carta enviada por la Red de Bibliotecarios para que se acatara "lo dispuesto por la Concejalía de Cultura" es un "precedente muy peligroso ya que a partir de ésta cualquier Ayuntamiento podría censurar cualquier contenido". Además defendió la postura de las bibliotecas como "coherente" porque la medida supone "un atropello hacia la institución. Ésta no es forma de funcionar, creemos que es una paradoja y un esperpento para esta comunidad que presume de bibliotecas y después falla en lo más básico como es la libertad profesional".

Los bibliotecarios comunicaron la decisión al Ayuntamiento aproximadamente a las 14.00 horas de ayer y, de momento, no han recibido respuesta alguna desde el Consistorio: "Como nunca hemos estado en esta situación no sabemos qué pasará, lo que está claro es que no podemos quedarnos de brazos cruzados. Estamos desconcertados pero no creemos que se vaya a crear un conflicto laboral sino que simplemente el Ayuntamiento hará las suscripciones a los diarios que quieren tener en las bibliotecas", dijo Maestro. Desde Asnabi, aseguraron que van a recurrir la decisión de la red de Bibliotecarios al Director General de Archivos y Bibliotecas de España y que pedirán una Audiencia con el Defensor del Pueblo. "Esta injerencia no puede pasar desapercibida; vamos a llevarla a foros y congresos para que todo el mundo se entere de lo que ha pasado", concluyó Maestro. >d.n.